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第２回健康はこだて２１次期計画策定委員会 会議概要 

 

■ 日時 平成２４年９月１３日（木）  午後６時３０分～８時 

■ 場所  函館市総合保健センター２階 健康教育室 

■ 会議内容 

１ 委員の紹介 

２ 議事 

  (1) 第１回健康はこだて２１次期計画策定委員会会議要旨について 

  (2) 「健康はこだて２１」現計画の取り組みについて 

  (3) 「健康はこだて２１」最終評価（案）について 

  (4) 次期計画のすすめ方について 

  (5) その他 

 

■ 会議資料                                    

  ・ 第１回健康はこだて２１次期計画策定委員会会議概要（案） （資料１） 

  ・ 健康はこだて２１推進協議会の各構成団体の取り組み        （資料２） 

・ 健康はこだて２１に関する市の取り組み          （資料３） 

  ・ 健康はこだて２１の関係団体および市の取り組み一覧    （資料４） 

  ・ 次期計画のすすめ方について（案）            （資料５） 

 

■ 出席委員（２０人） 

  青山委員，赤間委員，阿知波委員，宇山委員，川合委員，佐々木委員，菅委員， 

鈴木委員，高橋（厚）委員，高橋（柳）委員，竹内委員，田中委員，田村（朋） 

委員，田村（政）委員， 川委員，原崎委員，藤野委員，宮川委員，山田委員， 

渡邉委員  

 

■ 欠席委員（６人） 

  池上委員，川村委員，佐藤委員，高谷委員，谷川委員，柳原委員 

 

■ 事務局職員 

保健福祉部健康増進課 塚谷課長，天野主査，清水主査，久米田主査，橋本主査 
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■ 会議要旨 

１ 開会  

塚谷課長 

   定刻になりましたので，第２回健康はこだて２１次期計画策定委員会を開催し 

ます。 

 前回の１回目の委員会では，委員長，副委員長の選出とともに，健康はこだて 

２１計画策定の背景について説明し，各関係資料を持ち帰りいただきました。 

 本日の委員会では，前回の会議内容の要旨について確認いただくことと，健康 

はこだて２１現計画の最終評価等について意見をいただくこととなっています。 

    

２ 委員の紹介 

  塚谷課長 

   前回欠席された委員の方は，自己紹介をお願いします。 

 

   （※ 席順に，赤間委員，川合委員，菅委員，原崎委員が，自己紹介） 

 

   （※ 事前配付と当日配付の資料の確認） 

   これより，山田委員長に議事の進行をお願いします。 

 

３ 議事 

（委員会の成立） 

  山田委員長 

   本日は，委員総数２６人中２０人の委員に出席をいただいており，健康はこだ 

て２１次期計画策定委員会設置要綱第５条第３項の規定により委員会が成立し 

ていることを報告します。 

 

（議題 (1) 第１回健康はこだて２１次期計画策定委員会会議要旨について） 

   議題の（１）第１回健康はこだて２１次期計画策定委員会会議要旨について， 

事務局から説明をお願いします。 

 

塚谷課長 

   会議録について，前回の会議で説明したが，会議は公開となっていること，会 

議録作成の録音のため，発言はマイクを使用してもらうようお願いしているが， 

会議録は毎回委員会終了後，事務局で会議録要旨を作成し，その次の委員会で確 

認してもらい，配付資料とともに保健福祉部のホームページ等で公開することを 

承認いただきたいのが 1つ目です。 

２つ目が，今回事前に送付した資料１の第１回健康はこだて２１次期計画策定 

委員会会議概要（案）の要旨の承認をいただきたい。 

なお，本委員会のような市の附属機関等の会議は，会議終了後に速やかに会議 

録を作成し，非公開の会議以外は情報公開条例に基づき対応することとなってお 

り，次の会議まで間隔が１か月以上空く場合は，委員長，副委員長が確認し，各 

委員に送付し，委員から特に意見がなければ，委員会の承認にかえさせていただ 

きたい。 

 

  山田委員長 

   委員会の会議録を公開することについて，何か意見はありますか。 
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  （意見なし） 

 

  山田委員長 

   それでは，委員会の会議録を公開することは承認されました。 

   続いて，資料１の第１回委員会会議概要（案）の会議要旨について，何か意見 

はありますか。 

  

  田村（朋）委員 

   出席委員の欄に，私の名前の追加記載をお願いします。 

 

  山田委員長 

   他に意見はありますか。 

   会議の間隔が１か月以上空く場合の会議録要旨の承認について，意見はありま 

すか。 

 

  （意見なし） 

   

  山田委員長 

   資料１の第１回委員会会議概要（案）の会議要旨については，出席委員の訂正 

をし，公開してもらいます。また，会議の間隔が１か月以上空く場合は，委員長， 

副委員長が確認した会議録を各委員に送付し，特に意見が無ければ承認とするこ 

ととします。 

   

  （議題 (2) 「健康はこだて２１」現計画の取り組みについて） 

   議題の（２）「健康はこだて２１」現計画の取り組みについて，事務局から説 

明をお願いします。 

 

  久米田主査 

   （「健康はこだて２１」現計画の取り組みについて， 

    ・ 資料２ 健康はこだて２１推進協議会の各構成団体の取り組み 

    ・ 資料３ 健康はこだて２１に関する市の取り組み 

    ・ 資料４ 健康はこだて２１の関係団体および市の取り組み一覧 

                                を基に説明） 

  山田委員長   

   事務局から説明のありました，健康はこだて２１現計画の取り組みについて， 

資料２の健康はこだて２１推進協議会の各構成団体の取り組みについて，質問等 

はありますか。 

 

  （意見なし） 

 

  山田委員長  

   続きまして，資料３の健康はこだて２１に関する市の取り組みについて，質問 

等はありますか。 

 

田村委員 

 資料３の２ページの子ども未来部の取り組みについて，放課後子ども教室が欠 
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落しているのではないか。私は，柏野小学校の校区で５町会から指導員を出し， 

水曜日の午後２時４０分から４時まで，年１８回実施している。市内の８校で， 

学校の体育館で，一緒に遊び，スポーツ，運動（バトミントン，なわとび，ボー 

ル遊び等）に取り組んでいる。文科省の補助事業で７，８年前から行っている。 

児童の健康増進であり高齢者のふれあい事業でもあります。 

 

塚谷課長 

 子ども未来部の次世代育成課の所管事業であると思いますので，確認します。 

 

山田委員長 

 資料４の健康はこだて２１の関係団体および市の取り組み一覧について，質問 

等はありますか。 

 

 （意見なし） 

 

  （議題 (3) 「健康はこだて２１」最終評価（案）について） 

山田委員長 

 次の議題（３）の「健康はこだて２１」最終評価（案）に進みます。前回の委 

員会で皆様にお渡しした「健康はこだて２１」最終評価（案）について，事務局 

から説明をお願いします。 

 

橋本主査 

 （「健康はこだて２１」最終評価（案）について， 

  ・ 「健康はこだて２１」最終評価（案） 

を基に説明） 

 

  山田委員長 

   事務局から説明のありました，「健康はこだて２１」最終評価（案）について， 

質問等はありますか。 

 

  菅委員 

   自殺関係について，自殺者が全国で年間３万人，函館地区でも９０人，毎月 7.5 

人が亡くなっている現状です。資料３の健康はこだて２１に関わる市の取り組み 

の７ページ，障がい保健福祉課の事業である自殺対策のメンタルヘルスについて， 

資料６の健康はこだて２１最終評価（案）で評価されていないがどういうことか。 

 

  橋本主査 

   健康はこだて２１は，一次予防を重視し，健康寿命の延伸と生活習慣病の死亡 

の減尐を目的としており，自殺対策はそもそもの計画には含まれていなかったこ 

とから，評価はしていない。 

 

  菅委員 

   資料４の健康はこだて２１の関係団体および市の取り組み一覧の７ページに 

「休養・心の健康」の目標として，「睡眠による休養がとれていない人を減らす」 

「からだを動かし，ストレスを解消する」があり，これも一次予防ではないのか。 

次期計画の策定には，これまでの事業を評価して次期につなげていくものではな 
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いか。 

 

塚谷課長 

 健康はこだて２１の評価は，当計画の目標として取り上げ指標を設定したもの 

に対して評価を行っているものであり，メンタルヘルス対策事業は，具体の事業 

としては実施しているが，指標の項目として定められてはいないことから評価は 

行っていない。 

 

菅委員 

 次期計画では，これだけ自殺者が増えている状況ではあるが，メンタルについ 

ては，出てこないのか。 

 

塚谷課長 

 「議題（４）次期計画のすすめ方について」で説明いたしますが，健康はこだ 

て２１次期計画について，国から，定期的にモニタリングできる指標を目標項 

目にあげることが望ましい旨の通知があり，こころの健康としては，自殺者の 

減尐が例示されている。次期計画にこの目標を入れることについては，委員の 

皆様の意見を伺い，当協議会で決めることになります。 

 

山田委員長 

 現計画では，メンタルヘルスや自殺については，言及されてなかった。トータ 

ルでは，こころの健康の事業は取り扱っているが，今回の評価では，その事業自 

体の評価は行わない。しかし，次期計画では，重大な問題であることから，計画 

の目標に入れる流れで考えて行く，ということでいかがですか。 

 

菅委員 

 私としては，メンタルヘルス，自殺対策を次期計画の目標に入れて欲しいとい 

う意見を述べてはいません。なぜ現計画の評価でそのものが評価されてないの 

かを質問したわけです。 

 

山田委員長 

 私からの質問ですが，市の実施している健康づくり事業のおいしい空気の施設 

について，市のホームページで検索したが，禁煙施設として，幼稚園や高等学校 

はリストアップされていましたが，市立の小中学校は，禁煙は実施されています 

か。 

 

高橋（厚）副委員長 

 全面禁煙が実施されています。 

 

山田委員長 

 おいしい空気の施設の飲食店も一年前と比べると随分増えていると感じまし 

た。 

 

青山委員 

 市民の健康づくりのために，いい施策を実施し，取り組んでいると感じました。 

関係団体もそれぞれの団体の持ち場で特徴ある事業を行っているし，６４項目の 
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健康指標を定め，取り組んでいることがよくわかります。 

しかし，最終評価では，市民の健康づくり事業の認知度が低かったとか，取り 

組みが弱かった等の反省が目立つ印象です。各部署のエキスパートが色々な健康 

づくり事業を実施してきたのだから，最終的にハッピーになるように，市民が明 

るい希望を持てるように，良かった点，良くなった点をもっと前面に出すように 

まとめた方がいいのではないか。 

 

山田委員長 

 健康づくりは，市民の一人一人が自分でやろうと思わなければならない。周り 

で準備しても，実践されなければ意味をなさない面もあり，それが難しい点でも 

あります。計画自体は立派で，いいと内容であると思います。 

 

田村（政）委員 

 最終評価のための市民に対するアンケート調査について，住民基本台帳からど 

のような条件をつけて抽出したのか。また，それぞれの年代別の対象者数を示し 

てほしい。抽出方法で，集計結果等に正確性を欠くこともある。 

 

橋本主査 

 市民対象のアンケート調査は，前回の委員会で配布した平成２３年市民の健康 

意識・生活習慣アンケート調査結果報告書にまとめて記載している。調査のため 

の４，４００人へのアンケート調査票は，性別・年代別・居住地等の条件は付け 

ずに１５歳以上の市民の中から，コンピューターで無作為に抽出した。回答者の 

年代別の人数は報告書に記載しているが，対象者の人数は記載されていないので， 

次回の委員会までに資料を提出する。 

 

山田委員長 

 それでは，健康はこだて２１の最終評価につきましては，委員の皆様からいた 

だいた意見をもとに事務局で修正・加筆をして，次回の委員会で承認をいただく 

ことでよろしいでしょうか。 

 

（委員の了承を得る） 

 

  （議題 (4) 次期計画のすすめ方について） 

  山田委員長 

   次に議題の（４）次期計画のすすめ方について事務局から説明をお願いします。 

 

  久米田主査 

   （次期計画のすすめ方について， 

    ・ 資料５ 次期計画のすすめ方について を基に説明） 

  

  山田委員長 

   ただ今の事務局から次期計画のすすめ方について説明がありましたが，質問あ 

るいは意見等はありますか。 

 

   （意見なし） 
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  山田委員長 

   それでは，これからのすすめ方については，概ね資料のような内容ですすめる 

ということでお願いします。 

   

  （議題 (5) その他） 

  山田委員長 

   議題の（５）のその他について委員の皆様から何かありますか。 

 

   （意見なし） 

  山田委員長 

   事務局から何かありますか。 

 

  塚谷課長 

   次回の委員会は，１０月２９日の月曜日の午後６時３０分から，今回と同じ場 

所での開催を予定しておりますので，よろしくお願いします。       

 

４ 閉会 

  山田委員長 

   次回の会議の出席をお願いします。これをもちまして，第２回委員会を終了い 

たします。御出席ありがとうございます。 


